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Ata de Reunião

 
 

No dia quatro de abril de dois mil e vinte cinco às 13h40, reuniram-se de forma online, por
videoconferência google Meet, para tratar e deliberar acerca dos assuntos aqui expostos sob a presidência
da Professora Izabella Carneiro Bastos, diretora da I9/UNIFAL-MG, os seguintes conselheiros: vice diretor
Klauber Sales Silva (suplente); Vanessa Bergamin Boralli Marques, representando a Pró-Reitoria de Pesquisa
e Pós-Graduação; Wellington Ferreira Lima representando a Pró-Reitoria de Graduação, Vinícius Xavier da
Silva (suplente), representando o InsCtuto de Ciências da Natureza; Hugo BoneEe de Carvalho
representando o InsCtuto de Ciências Exatas; Joelise de Alencar Figueira AngeloG (suplente),
representando o InsCtuto de Química; Marina Gomes Murta Moreno (suplente), representando o InsCtuto
de Ciência e Tecnologia; LeIcia Tamie Paiva Yamada, representando a Faculdade de Nutrição; Eduardo
Costa de Figueiredo (suplente), representando a Faculdade de Ciências FarmacêuCcas; representando e
Maurício Pereira Ferreira, representando os Servidores Técnico-AdministraCvos. Ausentes os conselheiros
representantes da Pró-Reitoria de Extensão, da Escola de Enfermagem, da Faculdade de Medicina, da
Faculdade de Nutrição, da Faculdade de Odontologia; do InsCtuto de Ciências Humanas e Letras, do
InsCtuto de Ciências da Motricidade, do InsCtuto de Ciências Sociais Aplicadas, InsCtuto de Química e os
Representantes dos Discentes. A reunião foi iniciada pela Diretora da Agência de Inovação e
Empreendedorismo, Profa. Izabella, que agradeceu a presença de todos e deu boas-vindas aos novos
membros do Conselho, Mateus, Eduardo, Maurício e Silvio. Em sequência, apresentou a equipe da agência,
apresentando os bolsistas e a estagiária Júlia, agradecendo o empenho de todos. Explicou que atualmente o
servidor e vice-diretor Klauber, ocupa dois cargos simultaneamente e atende à Agência meio período. Em
sequência, a diretora Izabella apresentou a pauta da reunião e detalhou quanto ao planejamento da
Agência de Inovação do ano de 2025, sendo baseado no modelo CERNE e destacou que a incubadora se
encontra atualmente no nível 2. Embora o planejamento CERNE tenha o objeCvo de alcançar a
internacionalização, devido à grande demanda e ao pequeno número de bolsistas e colaboradores, a meta
ainda não foi alcançada. Ela mencionou que, com recursos próprios, foi desenvolvida uma nova logo para a
Agência i9. A Diretora explicou que a Agência trabalha em três áreas principais, propriedade intelectual,
incubadora e laboratório maker e destacou a conquista da incubadora com bronze no prêmio nacional de
empreendedorismo da ANPROTEC, na categoria de incubadora de empresas, e mencionou os resultados da
ideação promovida pela Agência e a incubadora. Foi ressaltado que, com o trabalho do bolsista Rafael,
houve um início de controle sobre os procedimentos de ações realizados no laboratório NidusLab Maker, e
que alguns produtos desenvolvidos já começaram a gerar PI. No entanto, mencionou problemas iniciais
relacionados a quedas de energia que afetaram o funcionamento das máquinas, sendo já iniciado seu
pedido de compra com a expectaCva de que com nobreaks possa resolver o problema. O professor
Wellington pediu a palavra e perguntou qual o significado de PI. Com a palavra, Izabella esclareceu que
seria Propriedade Intelectual. Dando conCnuidade a apresentação, a diretora Izabella passou para a
apresentação dos cursos, eventos e projetos realizados pela Agência no ano de 2024, destacando a
parCcipação de docentes da UNIFAL na 9ª Pré-Incubação. Em seguida, passou a explicar sobre os
procedimentos do modelo CERNE, os quais dentro da Agência e Incubadora todos os procedimentos são
monitorados para que sejam aCngidas as metas estabelecidas. Izabella explicou que o procedimento CERNE
está sendo seguido e que o objeCvo é ampliar o nível de cerCficação para o CERNE 3 e 4. Atualmente,
apenas duas incubadoras no Brasil possuem o CERNE 4, e aCngir esse nível seria uma grande conquista para
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a UNIFAL. Também destacou sobre a sua indicação pela UNIFAL para uma cadeira junto à FAPEMIG, e
mencionou as parcerias da Agência com o Governo de Minas e sua importância. Mencionando também
sobre a importância do convênio de cooperação realizado com Itajubá para facilitar conexões entre as
incubadoras. Em seguida, a diretora Izabella apresentou as empresas atualmente incubadas e o
planejamento estratégico para 2025, destacando a incubação virtual, com o objeCvo de aumentar as
receitas da incubadora. Também mencionou que dois editais foram planejados, um para subsidiar as
Empresas Juniores e outro com recursos financeiros para servidores e alunos. No entanto, esses editais
estão parados devido à falta de recursos financeiros da universidade, e ela pediu para que os conselheiros
não se esqueçam dessa pauta. Evidenciou sobre a proposta entre a Incubadora e a Prefeitura de Alfenas
para que seja realizada a contratação de um novo bolsista com o intuito de aproximar o ciclo de
empreendedorismo da cidade de Alfenas com a incubadora, sendo feito um contrato para que o
pagamento das despesas do novo colaborador seja realizado pela prefeitura. Também destacou a presença
da UNIFAL no Parque de Inovação no Porto Seco, que é parte das ações para fortalecer a incubadora.
Seguiu com a conCnuidade das ações do CERNE, as ações de PI. Que no ano de 2024 houve uma
modificação no controle de PI, que anteriormente era feito por Excel e atualmente vem sendo realizado por
meio de soUware. Destacou sobre o licenciamento de tecnologia na universidade, que foi trabalhado para
que fosse realizado no decorrer de 8 meses e apesar das dificuldades de conhecimento do processo e
recursos humanos, possui um andamento para que próximos licenciamentos possam ser feitos. Apresentou
sobre a proposta de chamadas de ofertas tecnológicas. A Professora Marina pediu a palavra e perguntou
como seria realizada a chamada. Com a palavra, Izabella explicou que seria realizado um edital de
manifestação de interessados nas PIs geradas na universidade, que a intenção da chamada é que seja
facilitado o processo de transferência de tecnologia. Atualmente a universidade destaca a transferência de
tecnologia por meio do NTI. Apresentou as práCcas do CERNE que estão dentro do planejamento
estratégico. Explicou o que são práCcas já são executadas pela incubadora durante seu tempo de atuação,
mas que o modelo CERNE exige que essas práCcas sejam comprovadas. Explicou como era realizado as
práCcas anteriores e como é realizado hoje. Explicou que a incubadora atualmente possui um soUware de
gestão do CERNE e que ele monitora todas as práCcas realizadas. Destacou a criação de rede de mentoria
para as startups e também mencionou sobre a gestão ambiental feito pela incubadora UNIFAL. Destacou
sobre internacionalização da incubadora por meio da incubada Icro Digital, com destaque na sua atuação
em Moçambique. Apresentou a 9 pré-incubação como parte do planejamento estratégico de 2025. Em
sequência, abriu a palavra para sugestões quanto ao planejamento de 2025. A Professora Marina pediu a
palavra e parabenizou o trabalho realizado e pelas conquistas. QuesConou como as metas do planejamento
estratégico serão alcançadas. Com a palavra, Klauber mencionou que um edital de agentes facilitadores foi
lançado no ano anterior para aqueles interessados em ajudar a respeito das ações de inovação e
empreendedorismo pudessem colaborar com o andamento da disseminação e está trabalhando para que
seja lançado em 2025. A Diretora, Profa. Izabella, sugeriu que Marina procurasse o representante de
inovação e/ou o bolsista Leonardo para alinhar as ações em andamento e eventuais eventos futuros.
Destacou que os campis de Poços de Caldas e Varginha possuem representantes de inovação para que os
trabalhos sejam realizados em todos os campi; que o planejamento estratégico, são ações que a agência já
trabalha e que são expostas de forma genérica para serem trabalhadas durante o ano vigente. Que na nova
proposta de regimento, foi sugerido que a representação dos campi Varginha e Poços de Caldas sejam pelo
período de um único mandato, sem recondução, para que dessa forma seja melhorado as trocas de ações e
oportunidade para outros professores, para melhores conexões nas ações. Ressaltou que essas novas
propostas estão dispostas no novo regimento proposto. Após, a diretora Izabella abriu a palavra para que
os demais conselheiros acrescentassem o planejamento estratégico além do que foi debaCdo. Sem
acréscimos a serem realizados, todos os conselheiros aprovaram com unanimidade o planejamento
apresentando para 2025. Na sequência, trouxe em pauta detalhamentos quanto a 9ª pré incubação, que
vem sendo realizada novamente em parceria com a fundação Wadhwani FoundaCon e neste ano está
sendo realizada juntamente com o grupo UNIS, CEFET, CESULLAB, com apoio da prefeitura de Alfenas,
Poços de Caldas e Porto de Inovação. Apresentou a vitrine tecnológica disponível no site e também
disponível através da FAPEMIG. Foi esclarecido que alguns soUwares disponíveis pela vitrine tecnológica
não estão com andamento como gostaria, em razão do tempo de criação e desconCnuidade do autor.
Dentre essas situações e outras, foi sugerido a inclusão no novo regimento a implementação da comissão
de análise, pois esses casos precisam ser discuCdos para entender as razões da falta de progresso e definir
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possíveis soluções. Demonstrou o aumento no número de depósitos de patentes e o destaque nas ações do
ano de 2023 que aconteceu em razão de uma equipe maior. Destacou sobre o fundo de inovação criado e
que mais a frente deve ser discuCdo sobre esse assunto. Passou para a decisão sobre o novo logo da i9 e
abriu a votação para aqueles que possuem interesse em votar quanto à mudança do logo ou manter o
atual. Aberta a votação, o logo de número 1 foi decidido por maioria absoluta dos votos. Nada mais a
declarar, Izabella encerrou a votação. Em seguida, foi aberta a discussão sobre o novo regimento da
Agência. Ela destacou a criação de comissões de avaliação e o alinhamento das ações da Agência com as
necessidades de propriedade intelectual, além de outras modificações para aprimorar os processos. Em
sequência, foi colocado em votação se os conselheiros gostariam que fosse discuCdo sobre as mudanças na
reunião ou que a nova versão do regimento fosse disponibilizada para análise dos conselheiros e discuCda
em uma reunião futura, em até quatro semanas. Aberta a votação, foi decidido por unanimidade que a
proposta de regimento seria enviada a todos os conselheiros para sugestões. A reunião foi encerrada às
14:43 pela Diretora Izabella, que agradeceu novamente a presença de todos e destacou a importância de os
representantes serem mais atuantes. Nada mais a discuCr, a reunião encerrou-se às 15h17. Eu, Laura De
Bom Maimone dos Santos, Auxiliar AdministraCvo II, lotado na Agência de Inovação e Empreendedorismo,
lavrei a presente ata, que, lida e aprovada, vai por todos ser assinada eletronicamente.

 

 

Documento assinado eletronicamente por Klauber Sales Silva, Técnico Administrativo em Educação,
em 22/04/2025, às 10:38, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do
Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Mauricio Pereira Ferreira, Técnico Administrativo em
Educação, em 22/04/2025, às 10:42, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, §
1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Joelise de Alencar Figueira Angelotti, Professor do
Magistério Superior, em 22/04/2025, às 10:55, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento
no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Wellington Ferreira Lima, Professor do Magistério
Superior, em 22/04/2025, às 14:50, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, §
1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Vinícius Xavier da Silva, Professor(a) do Magistério
Superior, em 23/04/2025, às 10:18, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, §
1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Marina Gomes Murta Moreno, Professor(a) do Magistério
Superior, em 12/05/2025, às 21:13, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, §
1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Eduardo Costa de Figueiredo, Professor do Magistério
Superior, em 26/05/2025, às 16:35, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, §
1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Hugo Bonette de Carvalho, Professor do Magistério
Superior, em 27/05/2025, às 11:17, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, §
1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.
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Documento assinado eletronicamente por Letícia Tamie Paiva Yamada, Professor do Magistério
Superior, em 02/06/2025, às 10:54, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, §
1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site https://sei.unifal-
mg.edu.br/sei/controlador_externo.php?acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0,
informando o código verificador 1498059 e o código CRC A1215A2F.

Referência: Processo nº 23087.006489/2019-34 SEI nº 1498059
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